
Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 

К КОММУНИ 
ОРГАН ОПОЧЕЦКОГО РК КПСС И РАЙОННОГО СОВЕТА 

Д Е П У Т А Т О В Т Р У Д Я Щ И Х С Я ПСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

Год издания 32 
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В Совете Министров СССР 
Идя навстречу пожеланиям т р у д я щ и х с я , Совет М и н и 

стров С С С Р постановил перенести день о т д ы х а с воскре
сенья 29 апреля на понедельник 30 а п р е л я 1962 г. 
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Г | Р И Б Л И Ж А Е Т С Я 
' 'Первомай — д е н ь 

международной солидарно
сти т р у д я щ и х с я , день брат
ства рабочих всех стран. 
Это один из радостных 
праздников советского на
рода •— праздник весны, 
труда , мира. 

Неповторимыми приме
тами характерна нынешняя 
весна. Е е поступь слива
ется с поступью миллионов 
советских людей, уверенно 
идущих под знаменем пар
тии в светлое завтра — в 
коммунизм. 

Встречать Первомай, как 
и другие праздники , успе
хами в труде, соревновать
ся за то , чтобы иметь пра
во с гордостью рапорто
вать Родине в этот свет
лый день о своих трудовых 
победах, — это уже стало 
доброй и благородной тра
дицией советских людей. 

Большинство промыш
ленных предприятий наше
го района успешно выпол
нило производственный 
план первого квартала . 
Коллектив маслозавода, 
например, справился с за
данием еще ко дню выбо
ров в Верховный Совет 
С С С Р и со второй полови
ны марта работает в счет 
апреля. И таких примеров 
немало. 

Большой трудовой подъ
ем переживает в э т и дни 
наша колхозная деревня. 
Решения мартовского Пле
нума Ц К К П С С , давшие 
в руки тружеников села 
могучее оружие д л я даль
нейшего подъема сельско
хозяйственного производ
ства, пробудили в людях 
новую энергию, вселили 
уверенность в свои силы , в 
успех дела. Отвечая на 
заботу партии, колхозни
ки, рабочие совхозов, спе
циалисты сельского хо
зяйства прилагают сей
час свои усилия к тому, 
чтобы образцово завер
шить зимовку скота , ор
ганизованно начать весен
не-полевые работы. 

Неплохо подготовились к 
севу совхозы «Красный 
фронтовик» и «Глубоков-
СКЮЙ», колхозы « П у т ь к 
коммунизму», «Больше
вик», «Вперед» и другие. 
А труженики колхоза «По
беда Ильича» уже начали 
сев. Провести весенний сев 
организованно, в сжатые 
сроки — боевая задача 
тружеников села. 

р а з м а х 
соревнования 

И д я навстречу светлому 
празднику , мы не можем 
закрывать глаза на то , что в 
нашей работе есть недо
статки . Е с т ь они как в про
мышленности , так и в сель
ском хозяйстве . Н е л ь з я ми
риться , когда некоторые 
промышленные предприя
т и я не справляются с госу
дарственными заданиями, 
работают неритмично. В не
которых колхозах все еще 
очень плохо ведется подго
товка к севу, не использу
ются имеющиеся возмож
ности, чтобы больше вы
везти удобрений на поля. 

Предмайское социалисти
ческое соревнование, если 
партийные организации су
меют добиться его широко
го размаха и боевитости, 
поможет устранить эти не
достатки , поднимет на бо
лее высокую ступень орга
низованность и энтузиазм 
людей. Н а д о , чтобы сорев
нующиеся ежедневно виде
ли результаты своего тру
да , чтобы отстающие пере
нимали опыт у передовиков, 
учились работать на луч
ших образцах. 

Подготовим же, товари
щи, Первомаю достойные 
подарки! 

Время начинать полевые работы! 
Колхоз „Победа Ильича" приступил к севу 

Сеют горох 
Давно ждали наступления 

весны полеводы сельхозартели 
«Победа Ильича» и по-боевому 
готовились к ее встрече. И вот 
она пришла — победная весна 
четвертого года семилетни. 

Под теплыми лучами солнца 
быстро подсыхает и прогрева
ется почва на полях пятой и 
шестой комплексных бригад. 
Первыми в нолхозе и присту
пили к полевым работам тру
женики этих бригад. По зара
нее подготовленной почве по
завчера в этих бригадах засея
ны горохом первые 12 гекта
ров. Сев проводился качест
венными семенами. Перед вы
севом семена прогревались на 
солнце в течение трех дней. 

Приступают к севу яровых 
и другие бригады артели. 

А. ФЕДОРОВА, 
заведующая контрольно-

семенной лабораторией. 
* 

Лашутино совхоза «Глубоков-
ский» компасом, указывающим 
путь к увеличению производства 
сельскохозяйственной продукции. 

Еще никогда не приходилось 
вносить в план сева яровых та
кие цифры, как нынче: кукуру
зы — 80 гектаров, 
свеклы — 40, картофеля — 120 
гектаров. Это основные культуры, 
которые будут выращивать поле
воды и механизаторы отделения. 
Для получения высокого урожая 
прежде всего необходим доброка
чественный семенной материал. 

На всю посевную площадь 
Мартовский Пленум ЦК КПСС , Вот почему полеводы наряду в 

явился для тружеников отделения | заготовкой и вывозкой на поля 
удобрений уделяют большое вни
мание доведению семян до посев
ных кондиций. Семенной мате
риал несколько раз подвергался 
очистке от сорняков, проверялся 
на всхожесть. 

— От таких семян можно ожи-
сахарной д д т ь и хорошего урожая, — гово

рят полеводы, когда заходят в 
кладовую. 

Действительно ато так. Семена 
хорошие. Их достаточно на всю 
посевную площадь. 

А. Григорьева. 

ПОСЛЕДНИЕ ПРИГОТОВЛЕНИЯ 
Идут последние предпосевные 

дни. Рабочие полеводства и ме
ханизаторы отделения Заверняйка 
совхоза • «Красный фронтовик» 
еще и еще раз проверяют, все ли 
готово к севу. 

В П Р Е Д П О С Е В Н Ы Е Д Н И 
Недавно правление сельскохо

зяйственной артели «Красное За
речье» подвело итоги выполне
ния мероприятий, направленных 
на своевременную подготовку к 
началу весенне-полевых работ. 

Результаты проведенной про
верки показали, что труженики 
артели сделали все возможное, 
чтобы вовремя отремонтировать 
технику, полностью обеспечить 
колхоз семенным материалом, за
готовить и вывезти на поля не
обходимое количество органиче
ских удобрений. 

Раньше намеченного срока ме
ханизаторы завершили ремонт, 
тракторов. На колхозных полях в 
эту весну будут работать девять 
машин. В первой комплексной 
бригаде на тракторе «Т-75» будут 
работать Василий Михайлов и 
Владимир Яковлев, а поля чет
вертой комплексной бригады на 
машине «ДТ-54» будут обраба
тывать Сергей Григорьев и Ил
ларион Егоров. 

* ̂ / Г * г * ^ * * х г гг. 

ПОКАЗАТЕЛИ 
хода продажи государству продуктов животноводства 

колхозами и совхозами района по состоянию 
на 10 апреля 1962 года 

(в процентах к полугодовому заданию) 

Наименование 

колхозов и совхозов 

П р о д а н о Наименование 

колхозов и совхозов мяса молока яиц шерсти 

По колхозам 

„Ленинский путь" 132 24 15 66 
„Вперед" 101 46 62 45 
Имени Ленина 95 26 12 90 
„Путь к коммунизму" 93 54 56 44 
„XXI партсъезд" 83 31 21 51 
„Рассвет" 78 20 13 53 
Имени Мичурина 67 24 32 76 
„Россия" 66 16 47 
„Красный пахарь" 64 21 39 22 
„Большевик" 62 42 23 ПО 
Имени Жданова 62 34 5 52 
„Урожай" 57 44 22 31 
„Боец" 54 20 
„Авангард" 52 20 69 
„Красный Октябрь" 49 27 32 34 
„Победа Ильича' 46 26 20 
„Красное Заречье* 45 41 3 - 66 
Имени Красной Армии 32 . 12 3 . 
Имени Любимова 27 31 31 
„Организатор* 22 41 б 41 
„Сила* 19 26 3 8 
„Родина* 18 24 22 81 
„Красная звезда* 11 26 1 38 

По совхозам 
„ГлубоковскиЙ" 80 47 

109 «Красный фронтовик* 44 39 109 

; Чтобы обеспечить получение 
высокого урожая кукурузы, вся 
ее площадь закреплена за меха
низаторами. Зеленые квадраты в 
первой и второй бригадах будут 
обрабатываться коммунистом Ни
колаем Илларионовым, а Николай 
Анисимов и Иван Антонов будут 
выращивать «королеву полей» в 
третьей, четвертой, пятой и ше
стой бригадах. 

Под урожай этого года на поля 
колхоза заложено 13.600 тонн 
торфонавозных и навозноаемля-
ных компостов. На каждый гек
тар пропашных вывезено по 40 
тонн местных удобрений. 

Е, Иванов, 
бухгалтер колхоза. 

Машины в строю 
Еще в январе начали стано

виться в строй отремонтирован
ные в мастерской районного от
деления «Сельхозтехники» трак
торы колхоза «Красный пахарь». 
Сначала вернулся на усадьбу 
«Беларусь», затем — «ДТ-54». 
А недавно сельхозартель приобре
ла новый трактор «Т-75». 

Одновременное четырьмя трак
торами, составляющими парк кол
хоза, полностью подготовлены к 
работе плуги,, две дисковые боро
ны, культиватор, тракторная 
сеялка. 

Т. Иванов, 
бухгалтер колхоза «Красный 

пахарь». 

С нетерпением ждут трактори
сты отделения того дня, когда 
можно будет выехать в поле. 
Все тракторы, а их шесть, давно 
отремонтированы. Отремонтиро
ван и прицепной инвентарь. 

Не сидят без дела и полеводы. 
Проверяется семенной материал, 
готовится необходимый инвентарь. 

Л, Ануфриева. 

С Т А В Р О П О Л Ь С К И Й К Р А Й . 
650 гектаров будут засеяны сахар
ной свеклой в олорно-показа
тельном хозяйстве — сельхозарте
ли «Родина» Ново-Александров
ского района. Колхозники возде
лывают эту ценную культуру по 
методу знатного кубанского свек
ловода Героя Социалистического 
Труда В. Светличного. Сев ведет
ся пунктирным способом переобо
рудованными для этого квадрат
но-гнездовыми геялками. На обра
ботке полей для борьбы с сорня
ками будут применены гербициды. 

Передовые механизаторы-свек
ловоды колхоза обязались полу
чить в этом году не менее 350 
центнеров корнеплодов в среднем 
с гектара. 

НА СНИМКЕ: сев сахарной 
свеклы с одновременным прика-
тыванием почвы на полях колхоза 
«Родина». 

Пленум райкома партии 
10 апреля состоялся четвертый пленум РК КПСС. Пленум рас

смотрел вопросы: 
1. Организационный; 
2. Об итогах мартовского Пленума ЦК КПСС и задачах район

ной партийной организации. 
В связи с утверждением начальником Опочецкого межрайонно

го колхозно-совхозного управления т. Иванова П. И. пленум осво
бодил его от обязанностей первого секретаря и члена бюро рай
кома партии. 

Первым секретарем и членом бюро РК КПСС избран т. За
рин И. В. 

В связи с переходом на работу в межрайонное колхозно-совхоз
ное управление пленум освободил от обязанностей третьего секре
таря райкома партии и члена бюро т . Егорова В. С. и от обязан
ностей члена бюро т, Козлова П. И. 

В состав бюро введены прокурор района т. Доронин Д. N1 и 
председатель колхоза «Вперед» т. Васильев В. А. 

Подробный отчет о работе пленума РК КПСС читайте на второй 
и третьей страницах газеты. 
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Пленум 
райкома 

КПСС 

ОБ ИТОГАХ МАРТОВСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС 
З А Д А Ч А Х РАЙОННОЙ ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ 

МАРТОВСКИЙ Пленум ЦК 
КПСС займет выдающееся 

место в жизни партии и народа, 
говорит докладчик. Это был пер
вый после ХХП съезда Пленум ! 
ЦК, на котором всесторонне об
суждались важнейшие вопросы 
коммунистического строительст
ва, претворения в ЖИЗНЬ новой 
Программы Партии. 

Пленум заслушал, обсудил и 
единодушно одобрил доклад то
варища Н. С. Хрущева «Совре
менный этап коммунистического 
строительства и задачи партии по 
улучшению руководства сельским 
хозяйствах, принял постановление 
по докладу и Обращение Централь
ного Комитета КПСС к колхоз
никам • колхозницам, рабочим 
и работницам совхозов, специа
листам сельского хозяйства, уче
ным, работникам промышленно
сти, к коммунистам и комсомоль
цам, ко всем трудящимся Совет
ского Союза. 

Тов. Степанова говорит о боль
ших успехах, которые достигну
ты нашей страной в развитии 
сельского хозяйства за последние 
годы. 

Почему же- партия подвергает 
резкой критике положение дел в 
сельском хозяйстве, со всей ре
шительностью обнажает недостат
ки? Да потому, что уровень про
изводства зерна, мяса, молока и 
других продуктов земледелия и 
животноводства не соответствует 
нашим огромным возможностям и 
не отвечает нашим возросши 
потребностям в сельскохозяйст
венных продуктах. 

Требуется резко поднять темпы 
производства сельскохозяйствен
ных продуктов, добиться, чтобы 
производство опережало спрос. 
Между тем развитие сельского 
хозяйства серьезно отстает от 
уровня, намеченного, семилетним 
планом. В целом по стране в 
1961 году было произведено 
меньше по сравнению с задачами 
семилетнего плана: зерна на I 
миллиард пудов, мяса — на 3 
миллиона тонн и молока — на 
1 6 миллионов тонн. 

В большом долгу перед госу
дарством и наш Опочецкий район. 
Мы не выполнили заданий семи
летки по производству зерна, мя
са, молока и шерсти. 

Это объясняется тем, что в 
ряде колхозов района не ведется 
должной борьбы за рубежи семи
летки. Взять, к примеру, колхоз 
«Красное Заречье» (председатель 
тов. Мацевич). По семилетнему 
плану ата артель брала обяза
тельство произвести в 1961 году 
970 центнеров мяса, а произвела 
только 506 центнеров, что со
ставляет 52 процента к выполне
нию плана третьего года семи
летки, производство молока вы
полнено па 91 процент. Не спра
вился с семилетним планом кол
хоз имени Любимова (председа
тель тов. Гатченко) и некоторые 
Другие. 

Не выполнены нами задания 
семилетнего плана по увеличению 
поголовья коров на 166 голов, 
овец — на 354 и птицы — на 
1.272 головы. 

Особенно отстает район от за
даний семилетки по урожайности 
всех сельскохозяйственных куль
тур. Так, в 1961 году собрано по 
5,2 центнера зерновых с гектара 
против 10,5 центнера по обяза-

Донлад второго сеиретаря РН НПСС тов. Степановой М. М. 

Доклад печатается в сокращен
ном виде. 

тельствам, а отдельные колхозы 
имеют еще более низкую урожай
ность. 

Поголовье крупного рогатого 
скота на семилетку должно уве
личиться в 2,5 раза, а фактиче
ски за три года возросло всего 
на 73,8 процента. Производство 
ЫК1 при плане роста в 2,7 раза 
увеличилось всего на 65 про
центов, молока при плане В 3,3 
раза — на 52 процента. 

Это обязывает районную пар
тийную организацию усилить 
внимание на развитие общест
венного животноводства в колхо
зах и совхозах, а также на ук
репление кормовой базы. 

1_] И КИТА Сергеевич Хрущев 
' ' в своем докладе на Плену

ме привел расчеты потребного 
количества продуктов питания 
на ряд лет и отсюда — расчет 
по увеличению производства про
дуктов сельского хозяйства. 

К 1980 году в среднем ш» 
стране КОЛХОЗЫ и совхозы долж
ны производить в расчете на 100 
гектаров пашни 1.100 1.200 
центнеров зерна, П 7 —124 цент
нера мяса, около 350 центнеров 
молока в расчете на 100 гекта
ров всех сельскохозяйственных 
угодий. Такова наша цель, таки-
вы те высокие требования, кото
рые предъявляет жизнь, практи
ка развернутого строительства 
коммунистического общества. 

^ЧСНОВОЙ основ дальнейше-
гп подъема сельского хо

зяйства является правильное, 
интенсивнее использование зем
ли, увеличение производства зер
на, создание прочном кормовой 
базы для растущего обществен
ного животноводства. Особое 
внимание следует обратить на 
искоренение нредных последствий 
травопольной системы, которая 
являлась тормозом в развитии 
нашего сельского хозяйства, в 
росте производства продукции. 

Наша область неоднократно 
подвергалась серьезной критике 
за бесхозяйственное отношение к 
земле. За неправильное исполь
зование и сокращение пашни мы 
подвергнуты справедливой кри
тике на мартовском Пленуме в 
выступлении заместителя предсе
дателя бюро ЦК по РСФСР тов. 
Воронова, По сравнению с 1953 
годом колхозы и совхозы нашего 
района сократили площади паш
ни в обработке на 3.818 гек
таров, или на 9,7 процента. 

Райком партии и исполком рай
совета недостаточно вели борь
бу с запущенностью пахотных 
земель, по существу примирен
чески относились к руководите
лям колхозов, которые допускали 
сокращение пашни в обработке и 
тем самым накосили большой 
ущерб колхозам и государству. 

Необходимо восстановить все 
запущенные земли и включить 
их в оборот в ближайшее время. 

Наряду с восстановлением вы
бывших из оборота земель и 
дальнейшего расширения пашни 
в обработке следует установить 
правильную структуру посевных 
площадей. 

ГУ" ОЛХОЗЫ и совхозы уже 
определили структуру по

севных площадей на 1962 год и 
переходят на более прогрессив
ную пропашную систему. Посев
ная площадь по сравнению с 
прошлым годом увеличивается 

на 2.850 гектаров, или на 8 
процентов, а нашни в обработ
ке — на 1.066 гектаров. Под 
зерновыми культурами будет за
нято 18 тысяч гектаров, а удель
ный вес их в структуре посев
ных площадей возрастет с 38,8 
до 43,6 процента. Посевы льна 
увеличиваются на 480 гектаров. 
Б] куруза займет 8,5 процента 
посевных площадей, посевы ко
торой достигнут 3.530 гекта
ров. В несколько раз увеличи
ваются посевы сахарной свеклы. 

При такой структуре посевных 
площадей и повышении урожаи-1 
ностп сельскохозяйственных 
культур получим 54,065 тонн! 
кормовых единиц. 

АШИ успехи как в поле-
I 1 водстве, так и в животно

водстве будут зависеть от удоб
рения полей. В текущем году 
колхозы и совхозы района долж
ны заготовить 432 тысячи -тонн 
органических удобрений. 

На 5 апреля этого года заготов
лено 285,5 тысячи тонн удобрений, 
что составляет 66 процентов К 
плану. 

Большую заботу о судьбе 
будущего урожая проявляют кол
хозы «Большевик», имени Лени
на, «Путь к коммунизму», име
ни Мичурина. Но следует отме
тить, что вывозка удобрений в 
ряде колхозов проходит плохо. 
Нетерпимое положение сложилось 
в колхозах Духновского сельсо
вета. В колхозе «Боец», напри
мер, вывезено всего лишь по 2 
тонны удобрений на гектар ве
сеннего сева. По 4—5 тонн на 
гектар вывезено в колхозах име
ни Красной Армии и «Россия». 

Необходимо В корне изменить 
Отношение к накоплению органи
ческих удобрении. Нужно не 
только вывозить готовый навоз 
и торф, но и создавать удобрения, 
пропуская торф через скотные 
дворы. Каждая ферма должна 
стать фабрикой накопления на
воза. 

П ТЕКУЩЕМ году проведе¬
на большая работа ЕГО 

подготовке семян • доведению 
их до посевных кондиции. Мы 
имеем 94 процента кондицион
ных по чистоте семян зерновых 
культур, всхожесть их выше 70 
процентов. Колхозами района 
проведен обмен некондиционных 
по всхожести на кондиционные. 

Но в целом но району » сече-
нпводстве нет порядка. Необхо
димо вести работу по размноже
нию н выращиванию сортовых 
семян. 

В ряде колхозов были выделе
ны семеноводческие бригады. Но 
фактически в ятих бригадах не 
были сосредоточены лучшиё се
чена, не обеспечен и уход за по
севами. 

РОВКДЕНЙВ всех, сельско¬
хозяйственных работ В луч

шие агротехнические сроки зави
сит от обеспечения колхозов и сов
хозов техникой. Колхозы и совхозы 
имеют 250 тракторов и большое 
количество сельскохозяйственных 
машин и орудий. В прошлом году 
выработка на 15-сильный трак
тор в колхозах составила 273 
гектара, на зерновой комбайн — 
85 гектаров. 

Но в ряде хозяйств в технике 
относятся неправильно, не соблю
дают простейших правил зке-

п 

плуатации и техухода, использу
ют машины «на износ». Послед
няя проверка готовности техники 
В весеннему севу показала, что 
имеют место факты, когда не очи
щенные от осенней грязи Янши
ны понт под открытьш небом и 
ржавеют, но никаких мер нака
зания инспектор гостехнадзора 
отделения «Сельхозтехники» к 
виновным не применяет. 

Дп сего временя еще не закон-
чел ремонт тракторов. 

Далее докладчик говорит о ра
боте районного отделения «Сель
хозтехники», останавливается на 
недостатках. 

/^СНОВОЙ основ дальнейше
го развития сельского хо

зяйства было и остается увели
чение производства зерна. Неко
торые хозяйства добиваются не
плохих результатов в его про
изводстве. Наиболее высокие и 
устойчивые урожаи получают 
колхозы а Большевик» и «Путь 
к коммунизму». 

Наряду с увеличением произ
водства зерна нельзя ослаблять 
внимания к основной техниче
ской культуре —льну-долгунцу, 
В прошлом году колхозы собрали 
низкий урожай этой культуры. Но. 
у нас имеются и хорошие приме
ры. Так, звеньевой колхоза 
«Победа Ильича» Николай Бори
сов получил по 5,1 центнера 
льносемян с каждого из 10 гек
таров. Есть передовики льновод
ства в колхозах «Вперед», «Путь 
к коммунизму» и других. 

Льноводство было и есть са
мой доходной отраслью хозяйства 
и является надежным средством 
укрепления экономики колхозов. 
Учитывая это, руководителям 
хозяйств следует изменить отно
шение к возделыванию льна- и 
принять все меры к повышению 
урожайности я качеству льно-
сырья. Надо восстановить льно
водные звенья, во главе поста
вить самых опытных льноводов, 
В состав звеньев следует вклю
чить Н механизаторов. Добиться 
того, чтобы эти звенья по мере 
увеличения числа разнообразных 
машин стали комплексно-механи
зированными. Одновременно нуж
но обеспечить и материальную 
заинтересованность членов льно
водных звеньев, бригадиров и 
агрономов колхозов и высоких 
показателях льноводства. 

СЕМУ советскому народу 
предстоит проделать боль

шую работу в области животно
водства. 

Главным условием резкого 
увеличения продуктов животно
водства является создание проч
ной кормовой базы. Есть корма— 
есть скот, мясо и молоко. Мы 
должны проявить организован
ность, соблюдать строгую госу
дарственную дисциплину для 
того, чтобы решить задачу про
изводства нужного количества 
кормов. В текущем году в каж
дом хозяйстве надо получить по 
1,800—2.000 кормовых единиц 
в среднем с каждого гектара 
пашни. 

Партийным организациям, прав
лениям колхозов в ртом году на
до дело поставить так, чтобы не 
повторять ошибок прошлого го
да — безответственно относить
ся к возделыванию кукурузы и 
сахарной свеклы. Надо хорошо 
изучить опыт получения хоро-

в 

тих урожаев кукурузы В сахар-
нон свеклы. А учиться есть уг' 
кого. В Прошлом году мехашш-
торы совхоза «Красный фронто
вик» тт. Мартынов и Федоров 
получили урожай кукурузы по 
900 центнеров зеленой массы, 
колхоз «Путь к коммунизму» — 
ло 240 центнеров с гектара. 

В ближайшие годы нам пред
стоит увеличить поголовье об
щественного скота а 2,3 ран. 
Поэтому понадобится значитель
но увеличить число работников 
животноводства. Настало врш 
серьезно подумать о мероприя
тиях и м перееду животноводства 
на рельсы передовой науки и 
использования достижений техни
ки. Прежде всего нужно укруп
нить фермы, перевести скот на 
круплогрутговое В бешчиочим 
содержание, быстрее внедрять 
механическую дойку коров. До 
сих пор механическая дойка ко
ров внедрена только в шиш 
«Вперед» (на 69 голов), «Рос
сия» (на 200 голов), в совхозе 
«Красный фронтовик» на четы
рех фермах. 

В 1962 году намечено меха
низировать доение в 9 колхпш 
на 1.260 голов и завершить ме
ханизацию доения Б совхозах. 

ДНОЙ из скороспелых от¬
" раслеб хозяйства является 

свиноводство. Однако некоторые 
руководители Хозяйств не уделя
ют этой отрасли должного внима
ния. 

Центральный Комитет партии 
ставит задачу откормить и про
дать государству но одной свинье 
на каждые 2 гектара пашни. Но 
расчетам, наш район уже в этом 
году должен откормить с в и т 
20 тысяч свиней. Чтобы выпол
нить эту задачу, нужно ШНро 
применять опыт передопиш. 
Широко у нас известно ш 
0. Я . Яковлевой. В прошлом го
ду она откормила н сдала госу
дарству 3.246 свиней средний 
весом 85 килограммов каждая 

Колхозы района В прошлой 
году продали государству 5,273 
свиней, средний вес одной голо
вы составил 70 килограммов. 
План откорма колхозы не вы
полнили на 3.420 голов и недо
дали государству 326 тонн сви
нины. 

В текущем году колхозы долж
ны продать государству 7 . Ш 
свиней. Хорошо справились о вы
полнением плана постановки енн-
ней на откорм колхозы «Краевое 
Заречье», имени Ленина, "Впе
ред», «Путь к коммунизму>, 
«Большевик», «Россия». На 
есть колхозы, которые не справи
лись с планом постановки сшгней 
на откорм. Это относится к сель
хозартелям «Красная звезда», 
«Рассвет» и некоторым другим. 

Постановку свиней на откорм 
следует закончить в апреле. Кол
хозам, которые не выполнят пла
на постановки свиней к 1 мая, 
придется покупать порос а г л 
других хозяйствах. 

Сейчас необходимо начать 
строительство лагерей, создашь 
нагульные гурты. 

Наша задача состоит в ТОЙ, 
говорит в заключение докладчик, 
чтобы возглавить творческую ак
тивность масс на выполнение 
решений XXII съезда партии и 
Пленума ЦК, развернуть сор** 
нование за увеличение производ
ства сельскохозяйственных про
дуктов. 
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Прения по докладу второго секретаря тов, Степановой М, М, 
Тов. ГРИНЧУН, 

главный агроном совхоза 
«Красный фронтовик» 

Для построения коммунистиче
ского общества нужна не только 
мощная индустрия, но и разви
тое сельское хозяйство. Коммуни
стическая партия иного внима
нии уделяет подъему сельского 
КОЭЯЙСТВа, Об ЭТОМ Г О В О Р И Т | Ш Ю -
та мартовского Пленума ЦК 
КПСС, Пленум поставил задачу 
коренным образом улучшить по
ложение дел в сельском хозяйст
ве, перестроить структуру сель
скохозяйственных органов с тем 
расчетом, -чтобы ш и более кон
кретно занимались производст
вом сельскохозяйственных про
дуктов. 

Первоочередная задача работ
ников сельского хозяйства — 
увеличение производства мяса, 
молока и других продуктов. 
Решить ее можно путем правиль
ного использования земли, повы
шения плодородия ее, создания 
прочной кормовой базы для жи
вотноводства-

Паши кукурузоводы научились 
(выращивать кукурузу. В про
шлом году с каждого из трехсот 
гектаров получили урожай зеле
ной массы по 318 центнеров. 
Каждый гектар кукурузы дал 
6.360 кормовых единиц. В этом 
году мы значительно расширяем 
посевы кукурузы. Она будет вы
ращиваться на площади 500 гек
таров. 

Рогт поголовья скота требует 
увеличения кормовой баш. С 
этой целью ни пересмотрели 
структуру посевных площадей. 
Значительно увеличим посевы зер-
|вдш и зернобобовых культур. 
Посевы сахарной свеклы увели
чили в одиннадцать раз, карто
фелем будет занята площадь п 
ЗвЙ гектаров. 

Коллектив совхоза принимает 
все меры к току, чтобы вырас
тить хороший урожай зерновых 
н пропашных культур. С этой 
целью всю зиму вывозили на по
ля удобрения. Под яровой сев 
вывезено уже более 44 тысяч 
пни удобрений. На каждый гек
тар весеннего сева заготовлено 
но 23 тонны удобрений, под про
пашные — по 35 тонн. Все по
ля, предназначенные под посев 
кукуруз , хорошо удобрены. 
Проводятся также работы по ос
воении* новых земель. . 

Думаю, что в этом году в гов-
Ж значительно возрастет про
изводство продуктов полеводства 
и животноводства. 

Тов. ИВАНОВ, 

начальник Опочецкого 
колхозно-совхозного управления 

Чтобы получать наибольшее 
количество продукции с одного 
гектара посевов при наимень
ших затратах, надо лучше ис
пользовать землю, вырашиват! 
16 культуры, которые дают хо
рошие урожаи. Необходимо на
учиться перенимать опыт передо-
нвов 11 внедрять его в своих 
шяйетвах. Многим нашим руко
водителям колхозов следует на
учиться вести хозяйство расчет-
п » 1 правильно организовать 
Ш . Там, где орГвбйацня труда 
налажена, результаты заметны. 
Например, взять колхозы «Впе
ред» и «Красный пахарь». Они 
госеди и располагают почти оди
наковыми условиями. Но в КО*-
ш «Вперед» организация тру
да неплохая и доход с каждого 

гектара посева составил 138 
рублей. В «Красном пахаре» из 
РУК вон плохая организация тру
да и доход составил с гектара 
всего 30 рублей. 

В некоторых колхозах и осо
бенно в таких, как «Победа Иль
ича», «Красная звезда», с Рас
свет», запущена оплата труда. 
Колхозники за свой труд полу-" 
чеют низкую оплату, поэтому 
стремятся развить свое личное 
хозяйство. Чтобы этого не было, 
необходимо установить гаранти
рованную оплату труда и выпла
чивать ее при всех условиях. 
Надо создать материальную за
интересованность у 1 тружеников 
села. В этом ключ К решению 
всех вопросов в подъеме сель
ского хозяйства. 

Важным в подъеме животно
водства является прочная кормо
вая база. Необходимо добиться 
такого положения, чтобы живот
ные получили нужное коли
чество кормовых единиц. Решить 
этот вопрос можно расширением 
посевов кукурузы, сахарной свек
лы, кормового люпина. Когда мы 
обеспечим скот достаточным ко
личеством сочных кормов, про
дуктивность его будет высокой 
и продукты • животноводства зна
чительно будут дешевле. Наши 
хозяйства тогда перестанут быть 
убыточными. 

По многих хозяйствах не при
дается должного значения льно
водству. А ведь эта отрасль до
ходная. Раньше, например, кол
хоз «Авангард» был семеновод
ческим, а сейчас по выращива
нию льна отстает. Важным здесь 
являются также льноводные 
звенья и дополнительная оплата. 
И там, где эти условия соблюда
ются, лен дает неплохие доходы. 
Вот, например, в колхозе «Вперед» 
существует звеньевая система и 
введена дополнительная оплата. 
В прошлом году один гекта'р льна 
дал 542 рубля. И наоборот, в 
колхозе «Красный пахарь», где нет 
звеньевой системы, один гектар 
льна дал доход 102 руб
ля. Вот вам пример, который 
наглядно показывает, что отно
шение к выращиванию льна, на
до менять, 

И, наконец, о работе межрай
онного колхозно-совхозного уп
равления. Оно уже в основном 
укомплектован^ кадрами и при
ступило к работе. Мы создали 
три бригады, которые изучают 
хозрасчет в передовых колхозах 
Опочецкого, Красногородского и 
Себежского районов с таким рас
четом, чтобы можно его - было 
распространить на другие хозяй
ства. Потом возьмем группу 
экономически слабых колхозов и 
изучим у них хозрасчет, 

Тов. ТЮНЕВ, 

директор льнозавода 

Два года тому назад о нашем 
, заводе говорили как о передовом 
предприятии. Завод все годы вы
полнял план по выпуску про
дукции. Сейчас, о льнозаводе 
этого сказать нельзя. Предприя
тие не выполняет производствен
ный план из-за недостачи сырья. 
Из плана 10.800 тонн завод 
заготовил в прошлом году около 
пяти тысяч тонн тресты. 

Причиной недостачи значи
тельного количества сырья явля
ется то, что многие колхозы на
шего района не занимаются по-
настоящему выращиванием льна, 
не создают льноводные звенья, 

I не устанавливают дополнитель

ную оплату труда. Это прежде 
всего относится к колхозам 
«Авангард», «Боец» и некоторым 
другим. Председателям этих и 
многих других колхозов следует 
заняться по-настоящему льновод
ством. 

В тех колхозах, где председа
тели по-настоящему занимаются 
вопросами льноводства, всегда 
выращивают неплохие урожаи. 
Это в колхозах «Большевик», 
«Вперед», «Путь к коммунизму», 
«Година». В этих артелях уже 
созданы льноводные звенья, кото
рые ведут тщательную подготов
ку к севу. 

Надо позаботиться о завозе 
льносемян. А вот колхозы «Крас
ный Октябрь», «Ленинский путь», 
«Красный пахарь» пока еще за
боты о льносеменах не проявля
ют. 

Руководителям колхозов надо 
больше заниматься вопросами 
льноводства и добиться такого 
положения, чтобы восстановить 
былую славу псковских льново
дов, а наше предприятие обес
печить сырьем на весь сезон ра
боты. 

, Тов. ВАСИЛЬЕВ, : 

председатель колхоза «Вперед* 

Весна 1962 года — это пер
вая весна после XXII съезда на
шей партии и мартовского Пле
нума ЦК КПСС, которые обсуж
дали вопросы подъема сельского 
хозяйства в нашей стране. Тот 
революционный переворот, кото
рый проводится в сельском хо
зяйстве, находит горячее одобре
ние среди колхозников. 

Труженики нашего колхоза 
Упорно работают над тем, чтобы 
третий год семилетки стал пере
ломным в подъеме сельского хо
зяйства. И мы уже добились не
которых результатов. Артель 
досрочно выполнила задание пер
вого квартала по продаже госу
дарству продуктов животно водст-
ва. В этом году будет произведе
но 300 центнеров молока и 55 
центнеров мяса на сто гектаров 
сельхозугодий. 

Значительную часть доходов 
щы получаем от льноводства. 
Выращиванию льна в артели 
придается большое значение. На 
протяжении пяти лет у нас су
ществует звеньевая система. Она 
оправдала себя. Заботу о выра
щивании льна несут не только 
председатель колхоза, агроном, 
но также бригадиры комплекс
ных бригад и звеньевые. В арте
ли уже создано 17 звеньев, ко
торые занимаются подготовкой К 
севу льна. 

На выращивании льна мы 
установили дополнительную оп
лату. У нас определено, что 
каждый гектар, занятый льном, 
должен дать пять тысяч рублей 
дохода. От суммы, полученной 
сверх пяти тысяч рублен, опре
деленные проценты получают 
председатель колхоза, агроном, 
звеньевые, бригадиры комплекс
ных бригад, колхозники. Допол
нительная оплата вполне оправда
ла себя, и там, где ее нет, сле
дует ввести. 

Важным в подъеме животно
водства является кормовая база. 
Ей в нашем колхозе уделяется 
серьезное внимание. 

В хозяйстве имеется 228 ко
ров. От каждой коровы наши 
доярки надаивают примерно по 
десять литров молока. Это благо
даря тому, что »ы кормим коров 

свеклой. Каждой корове ежеднев
но даем ее по 10 килограммов. 
Поэтому в артели и в этом 
году будет сеяться 30 гектаров 
сахарной свеклы. Поскольку 
эта культура трудоемкая, мы 
думаем на ее возделывании вве
сти дополнительную оплату тру
да. 

Ь этом году значительная 
площадь будет занята под куку
рузой — 120 гектаров. Часть 
ЙТфЙ площади уже хорошо удоб
рена, на остальную площадь а 
сейчас вывозятся местные удоб
рения. Нас на совещаниях в 
прошлом году вспоминали не
добрыми словами за то, что мы 
не научились выращивать куку
рузу. Б атом году мы по-настоя
щему займемся кукурузой и вы
растим неплохой урожай. 

Труженики колхоза сделают 
все, чтобы в этом году создать 
прочную кормовую базу и на 
этой основе значительно увели
чить производство продуктов жи
вотноводства. 

. Тов, АНДРЕЕВ, 

директор совхоза 
«Глубоко вс кий». 

Работникам сельского хозяй
ства известно, что высшая про
дуктивность животноводства за
висит от хорошей кормовой базы. 
Во многих хозяйствах животно
водство является убыточным из-за 
того, что не хватает кормов. 
Вместо того, чтобы зимой жи
вотные увеличивали продуктив
ность, получается наоборот. При
чина — недостаток кормов. 

Поэтому всем нам надо начи
нать с пересмотра структуры по
севных площадей, с создания 
прочной кормовой базы. В своем 
хозяйстве мы увеличиваем посевы 
пропашных культур. Из 1.600 
гектаров весеннего сева пропаш
ные составляют 30 процентов. 
Мы будем сеять кукурузу, сахар
ную свеклу, картофель, кормовой 
люпин. Наметили заготовить 
шесть тысяч тонн силоса. 

У нас есть опыт заготовки си
лоса наземным способом. Этот 
способ не требует строительства 
силосных сооружений и больших 
материальных затрат. Я рекомен
дую всем хозяйствам производить 
наземное силосование. 

Все вы знаете, что глубоков-
ские почвы песчаные. Не все 
культуры могут давать высокие 
урожаи. Поэтому мы увеличиваем 
посевы ржи и люпина. Посевы 
люпина мы увеличиваем ежегод
но. Но беда в том, что люпин на 
семена в наших условиях не вы
зревает. Специалисты сельского 
хозяйства нашего совхоза поста
вили задачу — вырастить свои 
семена люпина. 

В совхозе проводятся большие 
работы по механизации животно
водческих помещений. Мы также 
будем устраивать площадку типа 
«елочка» для дойки коряв. Наме
чено механизировать рабо
ты на откормочных пунктах, про
вести водопровод ко всем живот
новодческим постройкам. 

Тов. БИДЕРШТЕТ, 

управляющий районным 
отделением «Сельхозтехника» 

Нельзя решить вопросы увели
чения производства продуктов 
сельского хозяйства без механиза
ции трудоемких процессов. Мы 
должны добиться того, чтобы все 
работы в сельском хозяйстве вы
полнялись машинами. Из 250 

тракторов 185 находится в колхо
зах. Мы имеем в районе 92 трак
тора «ДТ-54». И в добрых руках 
эта техника творит чудеса. В та
ких колхозах, как «Красный Ок
тябрь», «Путь к коммунизму», 
«Большевик», имени Жданова, 
«Красное Заречье» и многих дру
гих, тракторный парк готов к ве
сенне-полевым работам. Полно
стью отремонтированы тракторы 
и прицепной инвентарь в совхо
зах «Глубоковский» и «Красным 
Фронтовик». 

Но надо сказать, чти качество 
ремонта, производимого в отделе
нии «Сельхозтехника», не вполне 
удовлетворительное. Это обменя
ется нехваткой запчастей. Низко
го качества запчасти выпускают 
псковские предприятия. 

Чтобы техника не обезличива
лась, надо ее закрепить за меха
низаторами. Тогда мы меньше бу
дем говорить о сохранности тех
ники и в случае нерадивого отно
шения К ней с виновных будем 
взыскивать. 

Некоторые колхозы делают за
явки на ту или другую технику, 
мы ее привозим, а они потом не 
берут. Сейчас на складе отделе
ния «Сельхозтехника» есть семь 
кукурузных сеялок, два опрыски
вателя, но их колхозы не берут. 

И, наконец, о минеральных 
удобрениях. Того количества, кото
рое мы получаем централизован
ным порядком, конечно, .мало. 
Поэтому руководителям колхозов 
надо уделять больше внимания 
заготовке местных органических 
удобрений. 

Тов. КОЗЛОВ, 
председатель колхоза «Пуп. 

к коммунизму» 

В нашем хозяйстве все еще 
высока себестоимость животно
водческой продукции. Мы вклады
ваем в животноводство огромные 
средства, а должной отдачи не 
получаем. Следовало бы с нами, 
руководителями, колхозов, деталь
но обсудить этот вопрос н найти 
пути снижения себестоимости 
продукции. 

Неплохие доходы хозяйство по
лучает от льноводства и льну у 
нас отдается предпочтение. Мож
но получить хорошие доходы от 
раннего картофеля, но его сбы
вать пока некуда. 

Плохо заботятся наши торгую
щие организации о снабжении 
колхозов железом и другими ма
териалами. Даже нечем отремон
тировать конный инвентарь. Они 
часто завозят ненужные мате
риалы, Втулки, например, к ко
лесам привезли на полступицы. 

Нечетко работает н наша меж
колхозная строительная организа
ция. Уже три года «Межколхоз-
строй» ведет строительство бар-
сановского двора. Разве такие 
темпы строительства устраивают 
руководителей колхозов? 

* * * 

На пленуме также выступили 
заведующая станцией искусст
венного осеменения т. Леонтьева, 
прокурор района т. Доронин. 

В работе пленума принял уча
стие заведующий отделом партий
ных органов обкома КПСС т. Са
вельев. 

Участники пленума единодуш
но одобрили решения мартовского 
Пленума ЦК КПСС, наметили 
практические мероприятия для 
увеличения производства и заго
товок сельскохозяйственных про
дуктов. 
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БЕСЕДЫ О МОРАЛЬНОМ КОДЕКСЕ СТРОИТЕЛЯ КОММУНИЗМА 

У Ж Е нынешнее поколение 
советских людей будет жить 

при коммунизме. Тем более в 
НОВОМ обществе будут жить на
ши дети, И каждая семья в от
вете за то, какими станут дети, 
когда повзрослеют: будут лн 
•ни достойными наследниками 
великих завоеваний старших по
колений, сумеют лн умножить 
эти завоевания н продолжить 
строительство самого прекрасно
го общества на земле. 

В нашем государстве воспита
ние детей давно уже не является 
только делом родителей. Семей
ное воспитание партия рассмат
ривает как один из очень важ
ных участков своей работы. Под 
руководством партии у нас со
зданы все условия для того, что
бы каждый ребенок мог полу
чить и всестороннее развитие и 
правильное воспитание. Нужно 
только суметь использовать эти 
условия. 

«Взаимное уважение в семье 
и забота о воспитании детей» — 
одно из важнейших требований 
морального кодекса строителя 
коммунизма. А семья на всех 
этапах жизни человека играет 
01 ромную роль. 

Взгляды, характер, привычки 
человека начинают формировать
ся еще в ту пору раннего детст
ва, когда у ребенка нет никого 
ближе, дороже, необходимее ро
дителей. Все, что окружает ма
лыша, все, что он слышит от 
матери н отца, накладывает не-
нзгл ади ы ы й отпеч аток на всю 
его будущую жизнь. От семей
ного уклада, от взаимоотношений 
взрослых во многом зависит во
спитание детей. Ведь с раннего 
детства воспитываются такие ка
чества человека, как трудолюбие, 
честность, смелость, доброта, 
справедливость. В жизни, поведе
нии подростка, как в зеркале, от
разится все, что дала ему семья. 

Взаимоотношения родителей во 
многом определяют и будущую 
жизнь молодоженов: умение ува
жать, беречь друг друга, быть 
справедливыми, чуткими, учиты
вать индивидуальные особенно
сти характеров и многое, многое 
другое. Семья необходима н до
рога человеку и в старости, ког
да забота, внимание и ласка де
тей компенсируют родителям то, 
что безжалостно отнимают годы, 
и наполняют их жизнь радостью 
и светом до последних дней. 

Прочная, дружная, любящая 
семья — основа личного счастья 
К благополучия советских людей. 
1 акая семья оказывает самое 
благотворное влияние на произ
водственную н общественную 
деятельность человека. Оттого в 
нашей стране, где забота о лю
дях составляет главное, большое 
внимание уделяется семье, мате
ринству, И в Программе КПСС 
говорится о создании максималь
но благоприятных условий для 
укрепления семьи, повышения ее 
воспитательной роли, процветания 
счастливого материнства. 

Буржуазная пропаганда пыта
ется доказать, будто при комму
низме семья разрушится и ото
мрет. Но эти потуги тщетны. 
Становление и расцвет советской 
семьи является ярчайшим дока
зательством известных положе
ний марксизма о том, что семья 
развивается, видоизменяет своп 
формы, характер отношений в 

К О М М У Н И З М И СЕМЬЯ 
зависимости от изменения эконо
мического и политического строя 
общества Н что для создания на
стоящей семьи нужно полное 
равноправие мужчин и женщин. 

В капиталистических странах, 
где женщина бесправна, где брак 
строится на расчете, где закон 
стоит на охране интересов мужа-
собственника, семенные отноше
ния фальшивы и лицемерны, как 
вся буржуазная мораль. 

Характерная черта нашей, со
ветской семьи — счастье н уве
ренность. Советское государство 
оказывает большую и разнооб
разную помощь семье. Достаточ
но сказать, что в 1960 году одни 
пособия многодетным н. одиноким 
матерям у нас составили пол
миллиарда рублей, а расходы по 
обслуживанию детей в яслях, 
детских садах, школах-интерна
тах и других детских учрежде
ниях — около двух миллиардов 
рублен. 

А через двадцать лет в нашей 
стране будет обеспечен матери
альный достаток, все люди полу
чат благоустроенные жилища, 
прекрасные общественные столо
вые, прачечные. Ясли, детские 
сады, школы-интернаты смогут 
принять всех детей, родители ко
торых этого пожелают. Наличие 
значительно большего свободного 
времени, налаженный, облегчен
ный быт дадут возможность ро
дителям плодотворнее воспиты 
вать детей н развивать свои твор
ческие способности. Тогда-то и 
войдет в полную силу цветения 
советская семья, где каждого ее 
члена будут связывать только 
искренняя любовь друг к другу, 
подлинное уважение н предан* 
ность. 

Возникает вопрос: а не ослаб
нут лн родительские чувства и 
прелесть материнства и, наобо
рот, чувства детей к родителям, 
если дети с ясельного возраста 
до юношеского будут воспиты
ваться в государственных детских 
учреждениях? Нет, не ослабнут. 
Создание широчайшей сети уч-
реж д е н н й о бщес тве н н ого восп и -
тання детей, где их развитием 
будут руководить высококвали
фицированные специалисты, сле
дует рассм атривать как по
мощь семье в сложном и тонком 
деле, каким является воспитание 
ребенка. Органическое сочетание 
семейного и общественного вос
питания плодотворно скажется 
на всестороннем развитии детей. 

Чувства материнства ничто и 
никогда не отнимет у женщины. 
Ибо нет любви выше, сильнее, 
самоотверженнее материнской. 
Женщина-мать, не испытываю
щая любви к ребенку, — нравст
венный урод, в каком бы обще
стве она ни жила. 

Что касается чувств детей, то, 
как бы хорошо ни было им сре
ди сверстников и любимых воспи
тателей в детском саду нли в 
школе-интернате, они будут осе 
гда с радостью ждать встреч с 
родителями. Ибо ту особую те
плоту, особую ласку, которые де
ти получают в семье, никто им 
не заменит. Да и детские учреж
дения, школы будут заботливо 
укреплять н развивать любовь 
детей к родителям. Так есть н 
еще больше так будет. Тропинка 

к родному дому всегда останется 
для человека самой дорогой тро
пинкой в жизни. 

Все, что делается в нашей 
стране для семьи сейчас, и тем 
более все, что намечено сделать 
в ближайшие годы, сводится к 
тому, чтобы выполнить одну нз 
наиболее важных и благородных 
задач строительства коммунисти
ческого общества — обеспечить 
счастливое детство каждому ре
бенку, вырастить прекрасного че
ловека. Сейчас каждая семья 
должна выверять свою жизнь по 
нравственным принципа м мораль
ного кодекса строителя комму
низма. 

И. Ключарева, 

ЛИТОВСКАЯ ССР, Советскому 
потребителю — больше изделий 
отличного качества! Под таким 
лозунгом трудятся текстильщики 
Каунаса. Начавшееся в прошлом 
году на фабриках Кауио аудн-
няй», «Лима», «Дробе* н других 
движение за выпуск лучшей в 
мире продукции в этом году ох
ватило все текстильные пред
приятия города. 

Оценку новым изделиям фаб
рик дают не комиссии, а покупа
тель. Только фабрика «Кауно 
ауднняй» экспонирует в магази
нах города более 1.500 образцов 
тканей 

Н А СНИМКЕ: в одном из 
магазинов города. Продавщицы 
А, Марцинкуте (слева) и Т. Ба-
тутене готовят новые ткани для 
внтрнн. 

СОЧИ. Традиционная весенняя | НА СНИМКЕ: велогонщики иа 
гонка сильнейших велосипедистов дистанции. Впереди — олнмпнй-
страны. Лучшие шесть гонщиков ! скин чемпион Виктор Капитонов. 
получат право выступать на 15-и 
юбилейной велогонке мира. 

КНИГУ — В КАЖДЫЙ ДОМ 
На окраине деревни Ласткино 

стоит добротное здание. Еже
дневно утром, в обеденный пере
рыв или вечером здесь можно 
видеть людей разных возрастов с 
книгами и журналами в руках. 
Они идут в свою сельскую библи
отеку. Обслуживает она читате
лей колхозов имени Ленина и 
«Ленинский путь». Заведует 
библиотекой А. Васильев. 

Заходим в помещение. Сразу в 
глаза бросается порядок. Книги 
аккуратно разложены по полкам, 
рассортированы по отделам. Пе
ред каждой полкой вывешены 
рекомендательные списки: чита
тель без затруднения может най
ти нужную ему книгу. На стенах 
лозунги и плакаты, призывающие 
любить и беречь книгу. 

Есть и план работы библиоте
ки. Ознакомившись с ним, мы ре
шили побеседовать с Алексан
дром Ивановичем Васильевым. Он 
только что закончил просмотр 
вновь поступившей литературы. 
Но в этот момент библиотекаря 
отвлек невысокий старичок. 

— Александр Иванович, — по
просил он, — запишите, пожа
луйста, мне вот эти книги, г— 
В руках у него были две книги 
на атеистическую тему: «О дья
волах и чудесах», «Можно ли пред
видеть будущее», а третья худо
жественная — «У горы непокор
ной». 

— Дедушка, неужели и вы чи
таете? — заинтересовались мы. 

— А как же, я люблю чи
тать. Книга — мой верный друг. 

— Бы не удивляйтесь, — вме
шался в разговор библиотекарь,— 
это самый частый и желанный 
наш гость Михаил Никитич Гру-
динкин, семидесятитрехлетний 
житель деревни Токарево. Только 
за три месяца этого года им про
читано 22 книги. Больше всего 
он интересуется атеистической, 
естественно научной, сельскохо
зяйственной и художественной ли
тературой, которой у нас в до
статке. 

Разных возрастов книголюбов 
можно встретить в библиотеке. 

К нашим читателям 
УВАЖАЕМЫЙ ТОВАРИЩ! 

5 мая исполняется 50 лет со дня 
выхода в свет первого номера 
газеты «Правда». 

В настоящее время открыт сво
бодный прием подписки на газету 
«Правда*. 

Подписка на газету «Правда» 
принимается во всех отделениях 
связи и общественными распро
странителями печати на предприя
тиях, учреждениях, совхозах и 
колхозах. 

Издательство «Правда». 

Бот молодой КОЛХОЗЕШК Евгений 
Прокопьев. Интересуется он тех
нической литературой. За этот 
год прочитал свыше тридцати 
книг из этого отдела. Книги ему 
помогли изучить комбайн. В про
шлом в колхозе имени Ленина он 
работал помощником кимбайнера. 

Постоянных читателей в Ново
сельской библиотеке сейчас в 
два раза больше, чем было в 
1960 году.- Возрос и книжный 
фонд. Если два года назад всего 
насчитывалось 2.000 книг, то 
сейчас имеется 6.800. Пополне
ние идет не только за счет биб-
коллектора, но и от покупок на 
деньги, отпускаемые исполкомом 
Новосельского сельсовета. 

Чтобы вовремя доставить кни
гу читателю, организовано девять 
книжных передвижек. Во второе 
квартале прибавится еще три. Это 
позволит довести книгу до каж¬
дого двора. 

Лучшими распространителями 
литературы являются Тамара 
Егорова (деревня Липеца), Ва
лентина Кудрявцева (Мироеды). 
На их участках книгами обслужи
вается каждая семья. За три ме
сяца этого года читателям выдано 
две тысячи книг. Особенно воз
росла выдача сельскохозяйствен
ной, научно-атеистической, есте
ственно научной литературы. 

«Книгу — в каждый дом»,— 
под таким лозунгом трудятся чле
ны совета библиотеки. И можно 
верить тому, что свое решение 
они выполнят с честью. 

В. Бычков, 
Наш селькор. 

14 и 15 апреля в магазине 
№ 1 (За величье) Олонецкой 
торговой конторы проводится 
выставка-продажа тканей 
На выставке в широком ассор
тименте будут представлены 
шерстяные, шелковые и хлоп
чатобумажные ткани. 

П Р О Д А Е Т С Я корова пятью 
телятами 

Цена по соглашению. Обра
щаться по адресу: Лобовский 
сельсовет, деревня Куденково, 
к Куденову И. М. 

Опочецкая ннкубаторно-птице 
водчешя станция 

Д О В О Д И Т ДО СВЕДЕНИЯ, 
что в продаже имеются цыпля 
та яйценоской породы. 

П Р О Д А Е Т С Я дом с надвор
ной постройкой в деревне 
Удриха, Любимовского сельсо
вета. 

Цена по соглашению 
Обрашатьса по адресу: 

Г. Опочка, Рабочий переулок, 
№ 80, к Петровой Е. П. 

Фото И. Грмгорова. (Снимок 
принят по фототелеграфу). 

Е е любят 

Антонина Михайловна Петрова 
уже семь лет работает комендан
том на льнозаводе — ведает про
пиской работников завода в егп 
домах, следит за порядком \\ 
чистотой в заводских зданиям 
решает вопрос о текущем ремонте 
квартир. Она также является н 
заведующей библиотекой-пере
движкой. 

За первый квартал этого года 
выдала 1.638 книг, а в год ик 
разойдется среди читателей свы
ше шести тысяч экземпляров. Вы
писываемые льнозаводом двенад
цать журналов читатели получа
ют тоже через Антонину Михай
ловну. Сейчас на абонементе у 
нее 171 читатель. 

Отличница-передвижница поль
зуется авторитетом среди чита
телей и награждена Почетной 
грамотой за успешную работу с 
книгой. 

Зрительный зал в клубе льно
завода рассчитан на сто шестьде
сят мест. В нем чисто, уютно. На 
переднем плане красивый, боль
шой плакат «Жить по-ленински, 
работать по-коммунистически». 
В клубе демонстрируются кино
картины, ставятся спектакли. 
Драматическим кружком руково
дит Антонина Михайловна. 

Б феврале этого года, в период 
подготовки к выборам в Верхов
ный Совет СССР, рабочие льно
завода избрали Антонину Ми
хайловну доверенным лицом, а 
недавно партийная организация 
льнозавода приняла ее кандида
том в члены КПСС. 

Н. Польский. 

Редактор И. Д . ГУЛЬКО, 

— = К И Н О 
Сегодня 

Кинотеатр „ Маяк-

Новый художественный фильм 

„ДЕВЧАТА". 

Нач. сеансов в 17, 19 н 21 час. 

Дом культуры 

Новый художественный фильм 

„ С А М Ы Е П Е Р В Ы Е " , 

Начало сеансов в 16 ч. 30 м„ 18 ч. 
30 н. и 20 ч. 30 м. 

! I Опочецкому спнртозаводу 

| ТРЕБУЮТСЯ 
рабочие для работы на торфо- I 
предприятии, 

Одиноким предоставляется 
общежитие. 
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